



Inmaculada Guillén junto con Montaña Anaya, mediadora comunicativa. S. EVRAN/SADÉ VISUAL

LAS FRASES

Javier Muñoz
 Presidente de la ONCE en La Rioja

«Falta mucho por hacer, necesitamos muchas más horas de mediación para que exista una atención más especializada»

Montaña Anaya
 Mediadora comunicativa

«Somos el puente entre la sociedad y las personas con sordoceguera»

Más allá del oído y la vista

Atención social. La ONCE asiste en La Rioja a 46 sordociegos, que reclaman más mediadores que les ayudan a comunicarse

MARÍA EZQUERRO



Las personas sordociegas demuestran que las conexiones humanas van más allá de lo que se puede ver y oír y han encontrado formas únicas de comunicarse y relacionarse con el entorno. Lo saben bien los alrededor de 9.000 sordociegos que hay en España, de los que más de 3.200 están afiliados a la ONCE. En La Rioja, la organización atiende a 46 de estas personas que luchan cada día por mejorar su inclusión y accesibilidad.

La comunicación es uno de los problemas a los que se enfrentan, y los mediadores comunicativos

juegan un papel fundamental en sus vidas. Por esa razón, una de sus reivindicaciones pasa por aumentar el número de estos profesionales. «Falta mucho por hacer, necesitamos muchas horas de mediación», recalcó Javier Muñoz, presidente del Consejo Territorial de la ONCE, durante la presentación del cupón. Una petición que también comparte Natalia Mejías, presidenta de la Asociación de Personas Sordas de La Rioja. «Hemos conseguido avances en los últimos años, pero requerimos más tiempo de mediación. Es muy importante que tengan una aten-



Presentación del cupón en la sede de la ONCE. S. E. /SADÉ VISUAL

ción más especializada», manifestó Natalia.

La combinación de las dos pérdidas sensoriales repercute en muchos otros aspectos vitales que, en ocasiones, limitan su desarrollo personal. Inmaculada Guillén pertenece al colectivo de sordociegos y, a través de la mediadora Montaña Anaya, ha mostrado su realidad. «Tengo dificultades a la hora de cocinar, pasear, siempre estoy acompañada por mi marido», señaló. Uno de sus reclamos es la adaptación de las instalaciones para disfrutarlas en igualdad de condiciones que el resto de los ciudadanos.

La labor que realiza Anaya es fundamental. «Somos el puente entre la sociedad y las personas con sordoceguera», explicó la mediadora.

Para dar visibilidad a esta realidad social, la ONCE ha puesto a la venta un cupón con motivo del Día Internacional de las Personas con Sordoceguera, que se celebra el próximo 27 de junio.